

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.

LO DEL DIA.

Los recuerdos de estos días convidan á pensar sobre algo mas trascendental que la lucha diaria de los intereses efímeros. Algunas palabras, propias de estos recuerdos, algunos pensamientos de los que se agolpan en la imaginacion cuando, recogidos en lo íntimo de nuestro ser, meditamos sobre nuestros futuros destinos; es todo lo que podremos decir hoy con motivo de la solemnidad del día, que nos recuerda la gloria en que viven en la eternidad esos millones de hombres, que han pasado desconocidos por la tierra y han llegado á ver á Dios, desde las fatigas del trabajo, desde las oscuridades de la miseria, desde donde solo Dios los ha visto cumplir como héroes con sus deberes.

El hombre, lejos de ser un accidente en la vida universal, como quieren los panteístas, y lejos de verse reducido á la condicion de bestia, como un producto de la sensacion, como quieren los empiricos; es una entidad real y sustancial, que ha recibido su existencia de manos del Criador, dotada de sensibilidad, inteligencia y libertad, iluminada por dos luces; una material y visible para percibir

los cuerpos y todos los objetos exteriores que nos rodean causándonos dolor ó placer; y otra inmaterial que es la idea del infinito, y con ella las irradiaciones de lo verdadero, lo bello, lo bueno, que encierran en su seno, haciéndonos vislumbrar la existencia de un mundo espiritual, con el que estamos en contacto y al que aspiramos incesantemente, mirando su ansiada posesion como una conquista ganada con sacrificios, entre las asperezas de nuestra peregrinacion por la tierra.

Porque es preciso desengañarse, mas allá del tiempo está la eternidad, mas allá de lo finito está lo infinito, y este infinito es una realidad, es la existencia de Dios grabada por Dios mismo en nuestros corazones, es el sentimiento religioso, es la religion misma, en cuya region, dice un filósofo, todo los enigmas de la vida, todas las contradicciones del pensamiento tienen solucion, donde se amortiguan todos los dolores del sentimiento; es la region de la eterna verdad, de la paz eterna. Allí corre el rio del Letheo, donde el alma bebe el olvido de todos los males, allí todas las oscuridades del tiempo se desvanecen delante de los resplandores de lo infinito.

Cuando contemplamos, dice Mad. Stael, el cielo estrellado, donde chispas de luz

son otros tantos universos como el nuestro, nuestro pensamiento se pierde en lo infinito, nuestro corazon late por lo desconocido, por lo inmenso, y tenemos el pensamiento, de que es más allá de las experiencias terrestres donde debe comenzar verdaderamente nuestra vida.

El sentimiento del infinito es el verdadero atributo del alma; todo lo que es bello en todos géneros excita en nosotros la esperanza y el deseo de un porvenir eterno y de una existencia sublime. No puede percibirse el viento en los bosques, ni las delicias del canto, ni las dulzuras de la poesia ó la elocuencia, no puede, en fin, amarse con inocencia y con efusion sin estar penetrados de religion y de inmortalidad.

El sacrificio del interés individual, el cumplimiento del deber en lucha con las pasiones, no se realizaria sin la idea de la inmortalidad. *¡Todo lo que concluye es tan corto!*—decia San Agustin, que si la virtud no llevase á nuestro corazon emociones sin límite y sin término, no existiria sobre la tierra.

CORRESPONDENCIA

Madrid 30 de Octubre.

Una conferencia que la junta comision

Bethulia, patria de la célebre Judith, cuya intrepidez parecen haber heredado los habitantes de aquella villa, pues sublevados en 1830 causaron, antes de rendirse, mas de 600 hombres de pérdida al general turco. Luego cruzamos otra cordillera cuyo descenso en particular es muy malo, dificultando el tránsito por aquellos estrechos caminos, y poniéndonos en peligro de derrumbarnos las interminables hileras de camellos, atados consecutivamente y dirigidos por un diminuto asno que abre la marcha. Desde la cima de esta cordillera, se divisa Nazareth. Despues de haber descendido al fondo del valle, se encuentra *Janina* (la antigua Enganim) donde Ntro. Sr. Jesucristo curó á los leprosos, y solo uno de ellos que era extranjero le dió las gracias. Esta poblacion tiene 3.000 habitantes, y solo dos familias católicas. Está situada á la entrada de la gran *llanura de Esdrelon* comprendida ya en la *Galilea*. Esta llanura dicen que es la mas bella y célebre de Palestina, aunque me pareció monótona y sobre todo tan desprovista de árboles, que al mediodia tuvimos que almorzar bajo los ardientes rayos del sol. La tierra se conoce que es fértil, pero mal cultivada. Esta interminable llanura, cuyo término nos parecia siempre tocar, y nunca alcanzábamos, tiene 12 leguas de largo y 5 ancho. A la derecha se ven los montes Thabor, Hermon y Galboe, todos célebres é interesantes; y en este último, Saul tuvo una batalla contra los filisteos y murió en ella con sus tres hijos. En medio de esta llanura y al pié de un manantial de agua no muy buena ni cristalina, como casi todos los demás de aquel país, después de reparar un poco nuestras fuerzas con un modesto almuerzo, compuesto de car-

do solo el espacio preciso para pasar, de modo que se tiene que ir con mucha precaucion para no pisarles, pues su imposibilidad era tal que aun cuando el caballo les rozara las narices no se movian, lo cual no supimos si atribuirlo á su indolencia nativa ó á desprecio por nosotros. Al fin respiramos al salir por la puerta del O. presentándose á nuestra vista un hermoso valle de regadío que es lo mejor y mas bien cultivado que vimos. Naplusa tiene grandes recuerdos históricos, y es sobre todo interesante por haber recibido el Evangelio de boca del Salvador. Es patria de San Justino filósofo y mártir, y posee tal vez el más antiguo manuscrito de la Biblia que se conoce. Lo enseñan los judios en su Sinagoga y aunque ellos pretenden remontarlo á 1500 años antes de Jesucristo, se cree que data del año 330 antes de la Era cristiana. De paso vimos la fachada (muy parecida á la del Santo Sepulcro) de una antigua iglesia, edificada por los canónigos titulares de aquel Santo lugar, hoy dia convertida en mezquita.

Al salir de Naplusa, á cosa de un kilómetro se halla una fuente con unas grandes cinternas y al lado del camino unos olivares donde almorzamos. Al poco tiempo vino á abreviar sus caballos una seccion de caballeria turca, cuyos oficiales se sentaron á fumar no lejos de nosotros. Después de descansar un rato, seguimos nuestro camino en el cual se levantaban los postes del telégrafo que comunica con los pueblos del interior. De paso vimos á lo lejos algunos pueblos sin importancia y el mar Mediterráneo y luego nos detuvimos en *Sebaste*, antigua capital del reino de Israel, ciudad famosa de gran historia, hoy miserable villorrio, donde

nada por Murcia, ha tenido con el señor Cánovas, es nuevo de algun interés.

El Sr. Ministro de Gobernacion ordenó imperativamente, recoger los fondos para socorrer á los inundados, que estaban en poder de la Junta de Senadores y Diputados, presidida por el Sr. Cánovas. Esta grita y quiere dimitir, el Sr. Sagasta interviene, se alborotan en Murcia, y el señor Ministro de la Gobernacion revoca su orden, y comunica al Sr. Cánovas, que puede hacer de los fondos lo que mejor le parezca.

—Con la formacion de la izquierda, estan pasando peripecias curiosísimas. El Sr. Navarro, no tiene inconveniente en aceptar la constitucion de 1869, si se suprime el principio de la soberania nacional ejercida, cuando así lo disponen las Cortes ó el rey, en unas constituyentes.

—Esta noche el Sr. Romero Robledo, pronunciará su discurso en la Academia de Jurisprudencia y Legislacion. En él, segun parece, se contienen muchas alusiones políticas. Será una fiesta conservadora.

—Esta tarde, segun se dice, ha estado en casa del Duque el Sr. Martos.

—Al cerrar esta carta, estan reunidos los diputados y senadores demócratas progresistas, para tratar de si deben firmar la fórmula de la izquierda.

El elemento joven á ello se inclina, pero el Sr. Martos quiere ir mas despacio.

—Hoy ha comido con S. M. el Sr. Romero Robledo, para desmentir de este modo los rumores que ayer circularon, de un desaire recibido por este hombre público. M.

NOTICIAS LOCALES.

CARTA DE BERMUDEZ.—Madrid 30 de Octubre de 1882.—Sr. Director de EL DIARIO. En el correo de ayer salió para esa nuestro amigo y paisano Sr. Cayuela, el cual, con mas motivo que yo, podrá decir á Vds. las gestiones que ya tiene realizadas la comision que con el triple caracter de representantes de la Junta local de Socorros, del municipio y junta de hacendados, gestionan sin descanso.

Los Sres. Riquelme, Salazar, Illan, Marin Baldo, todos en fin, solos, ó acompañados de los diputados Pagán, Estoup, ó Alcalde, visitan á los Ministros de Hacienda y Gobernacion y al presidente del Consejo de Ministros.

Cuando conferenciaron con el Sr. Moret, manifestándole lo que querian respecto á consumos, el jefe de los demócratas monárquicos, les manifestó que era, si no imposible, por lo menos difícil lo que pretendian.

Con estos antecedentes visitaron al señor Sagasta y le expusieron el objeto de la visita, haciéndole saber que si el asunto se resolvía en sentido favorable quedarían altamente satisfechos, de lo contrario, antes de marcharse dejarían en poder del Ministro de la Gobernacion la dimision del Ayuntamiento.

El Sr. Sagasta prometió ver al Ministro de Hacienda é interesarle en el asunto, y con efecto el Sr. Camacho se halla dispuesto en favor de Murcia.

Tambien el Ministro de la Gobernacion, tiene al presente muy buenos deseos en pró de esa provincia.

Ha dicho que de ningun modo, aunque se lo quisieran entregar, tomará el Gobierno un dinero que solo pertenece á Murcia y del cual deben responder ante los inundados los representantes de aquel pais.

Ya hecha esta indicacion, el Sr. Estoup, vió ayer al Sr. Albacete y le hizo presente que era preciso que la junta de Senadores y Diputados se reuniese, á fin de lograr convencer al Sr. Cánovas del Castillo, quien considerándose ofendido ha dicho al Presidente del Consejo, que se desentiende desde luego de este asunto, que debe quedar resuelto en favor de Murcia, lo antes posible.

Me parece que este asunto *va á traer cola*, por lo que yo voy observando.

—En este momento, que son las cuatro de la tarde, concluyo de despedir en Fornos á los Sres. Riquelme, Illan y Salazar, que han ido á ver al Sr. Cánovas del Castillo, con objeto de hablarle del asunto.

—El que tambien está dispuesto en favor de esa capital es el Sr. Delegado del Banco de España Sr. Barredo, quien, apesar de falsas y maliciosas referencias, ha merecido plácemes de sus jefes, y la satisfaccion de que todos los representantes estén de acuerdo con él en lo que después habrá de hacerse.

En resumen. Todo vá bien.

—Ya en la próxima podré darle mas detalles y alguna mas seguridad de las gestiones que llevan practicadas los individuos de las comisiones de esa.

—Antes de concluir le diré que dentro de breves dias se doctorará un conocido paisano nuestro, quien se propone invitar

como casi en todos los pueblos pequeños de Palestina, vive la gente en pobres chozas hacinada con las bestias, vegetando en la indolencia y rodeada de miseria y suciedad. Aquella ex-capital conserva muchas ruinas de su antiguo esplendor, y particularmente una larga hilera de columnas en pie, que dicen perteneció á un antiguo teatro, y otro grupo de columnas que se cree ser del templo que Herodes el Grande dedicó á Augusto. Tambien se ven las ruinas de dos torres, pero lo mas interesante para el peregrino, son los grandes restos de la *antigua iglesia de San Juan Bautista*, cuyo sepulcro encierra ruinas que no sería muy difícil reconstruir, pues de lo principal apenas falta mas que la bóveda. Esta iglesia fué construida por los Cruzados en el siglo XII, y dicen que era la más importante de los templos de Palestina, después del Santo Sepulcro. Dicha catedral, como la llama la *Gua* de Lievin, consta de tres naves iguales, la del centro mas elevada que las de los lados. Los musulmanes han habilitado una gran parte de ella para mezquita, que se reduce á una sala completamente desnuda. Al otro lado de esta iglesia se levanta una pequeña cúpula al nivel del suelo, con una puerta por donde se baja por 21 escalones al sepulcro de San Juan Bautista, muy venerado por los mahometanos que lo tienen siempre cerrado. Provistos de las correspondientes luces, bajamos á esta especie de pozo, muy parecido al sepulcro de Lázaro en Bethania. En el fondo hay una pequeña estancia con tres nichos cerrados, que únicamente pueden examinarse introduciendo una luz por un pequeño agujero que tienen. En ellos estuvieron los restos de los Profetas Abdias, Eliseo y San Juan Bautista. Encima de estos

nichos hay otros tres de iguales formas y dimensiones. Fuera de la iglesia se ven adosadas á sus muros otras ruinas que se cree pertenecieron á un Monasterio y la habitacion del Obispo que tuvo en esta ciudad su residencia. Allí se encuentran tambien monedas antiguas y los habitantes vinieron á ofrecernos algunas, en cambio de otras modernas; y al partir, como en otros pueblos grandes y chicos, vinieron á pedirnos *bakchichs*, palabra que no es fácil que se olvide á los europeos que han visitado aquel país, pues la oyen pronunciar sin cesar mientras permanecen en él. Por fin proseguimos nuestra marcha, echando una última mirada sobre las interesantes ruinas, cuyas columnas tendidas en el suelo desde hace tantos siglos, parece que infunden á aquellos moradores su habitual pereza é indolencia.

Ya en marcha, divisamos otros pueblos de escasa importancia, y al ponerse el sol, llegamos á *Jeba*, término de nuestra jornada, hallando ya las tiendas levantadas junto á un manantial de aguas no muy cristalinas, y en medio de un olivar un poco separado del pueblo. Después de rezar el Santo Rosario, comimos con buen apetito, y nos acostamos en nuestro pequeño catre de campaña, donde descansamos mejor que en el mas mullido lecho, ya que la larga jornada que acabábamos de hacer nos tenía á todos rendidos de fatiga.

Al día siguiente (16), nos levantamos temprano; á las cuatro y media emprendimos otra vez la marcha, y á la salida del sol, entramos en la hermosa *Uanura de Sanur*, estando situada la poblacion que le dá nombre en un monte aislado. Este pueblo es la *antigua*

al acto á toda la colonia murciana.

—Dos periodistas paisanos nuestros, se proponen subir en el globo que los domingos y jueves se eleva en los Jardines del Retiro.

—El día 2 se verificará en el Tribunal Supremo la vista de un pleito sostenido por individuos de una misma familia residentes en esa. De una parte está encargado de la defensa el distinguido juriconsulto D. Eugenio Montero Rios, y de otra nuestro querido amigo y paisano D. Pedro Diaz Cassou.

—Tambien en la sala tercera de lo criminal de esta Audiencia tendrá lugar en dicho día la vista pública de una causa de homicidio, segun creo, de cuya defensa se ha hecho cargo nuestro amigo y paisano D. Juan de Dios Cañadas y Ganeno.

—Un jóven murciano, periodista, y que egerce con buen éxito una carrera facultativa, está próximo á contraer matrimonio con una linda señorita, á la cual piensa depositar por cuestiones de familia.

Suyo afectísimo,

E. Bermudez.

En la sesion municipal del lunes, se despacharon los asuntos pendientes.

Se concedió permiso para siete obras particulares.

Se aprobó la proposicion presentada por D. Mariano Garrigós, para hacer el mobiliario de la Audiencia de lo criminal.

Se dió cuenta de una instancia de regantes de la acequia de Beniajan, pidiendo se cumpla una disposicion del ayuntamiento que data de 1842, y es relativa á que siempre que se enrafen las aguas en el Molino del Rey, esté levantada la ventana de la acequia Alfox ó de la Raya.

Fueron admitidos como vecinos de esta ciudad, D. Antonio Garcia Cervera y D. José Domingo Deuplinier.

Se dió cuenta de un escrito de D. Pedro Meoro, para que se advierta á la Delegacion de Hacienda, que el carruaje suyo que figura para el arbitrio municipal como de transporte, lo es por no ser de lujo, pero no por tenerlo dedicado á alquiler, que es por lo que la Administracion le ha puesto contribucion industrial. En este caso hay varios por error.

Por no haberse presentado postores á las obras del camino de la Alberca, se acordó que la comision decida si se aumenta el tipo de la subasta, ó se hacen por administracion.

D.^a Josefa Cañadas Moreno, pide se le dé de baja un carruaje, que tiene en el padron del arbitrio municipal.

Eustaquio Nicolás Molina pide, como arrendatario del Almudí, se habilite allí algun sitio para depositar granos.

Se admitió la despedida de la casa que tenia en alquiler, la escuela del Carmen.

A mocion del Sr. Solís, se acuerda escitar á los procuradores de Almohajar, para que compongan un puente destruido sobre esta acequia.

Y á mocion del Sr. Robles, que la comision respectiva procure que haya un

puesto, donde á cualquiera hora se encuentre carne para los enfermos.

El diestro Lagartija estuvo en la corrida del domingo celebrada en Madrid, dos veces á punto de ser cogido; una porque resbeló en una larga, y otra porque cayó delante del toro, saliendo de las dos ileso.

Con fecha de hoy se ha publicado por la alcaldia el primer documento oficial para le quinta del año próximo. Se hace saber que se vá á proceder á la formacion del alistamiento, y que todos los que cumplan 18 años, en este vienen obligados á pedir se les inscriba en las listas del Ayuntamiento, así como sus padres ó curadores á responder de esta inscripcion.

Además deben inscribirse los que no hubieran cumplido 35 años, y no lo hayan sido en reemplazos anteriores.

Ha sido destinado á esta provincia, el ingeniero de minas D. Rafael Souviron y Sanchez.

Deseariamos que el ayuntamiento atendiese la reclamacion del arrendatario del Almudí. Pide este que se habilite en dicho local, donde hay espacio para ello, un sitio donde se pueda tener el trigo que suele traerse de fuera ó el que los industriales tienen algunas veces necesidad de depositar. Esto nos parece conveniente, por que mantendria allí lo que se llama Puerta del Almudí, que, por mal que vengán los tiempos, ha de durar mas, por lo menos en aquel sitio, que la audiencia y el acuartelamiento de los soldados de caballeria.

Otra vez se van á imprimir de cabo á rabo las listas electorales, con sacrificio de algunos miles de reales para los fondos de la diputacion. ¿No sería posible, legal y más fácil poner á las listas de cada distrito un apéndice con las enmiendas, adiciones y exclusiones legalmente hechas, que no volverlas á hacer íntegras, máxime cuando es imposible que salgan sin equivocacion de apellidos &? A nuestro sentir la ley no se opondrá á ello, por que las listas primeras y sus rectificaciones son lo que constituye las listas definitivas.

La sociedad artístico-musical de Santa Cecilia prepara con donativos especiales de sus socios una solemne funcion religiosa á su titular y patrona.

Por real orden se ha denegado la exclusion del catálogo de montes públicos, de las haciendas el Pareton y Rambla de las Buitreras en esta provincia.

Segun «El Eco de Cartagena» se encuentra en aquella ciudad el general Casola.

«Boletín Oficial» de ayer:
Real Orden sobre suspension del ayuntamiento de Herrera.

Otra dando de baja á un oficial en el ejército.

Vacante de la cátedra de retórica y poética en el instituto de Gerona.

Subasta para acopios y conservacion de la carretera del puerto de la Losilla á Yecla, el 29 de Noviembre por el tipo de 13999 pesetas 99 céntimos.

Otra en Cartagena, de cáñamo para jarcias.

Relacion de los deudores por plazos de Bienes Nacionales.

Citacion por el juzgado de Orihuela á un vecino de aquella ciudad.

Subasta en el juzgado de San Juan de una hacienda en Churra, tasada en 18765 pesetas.

Otra en el de la Catedral de una casa en Aljezares tasada en 3225 pesetas.

Nos dedica «La Paz en su número del lunes dos oportunidades que ni las de sor Oportuna.

Es la primera que, después de habernos copiado los documentos interesantes que estos días hemos publicado referentes á las cuestiones entre el Ministro de la Gobernacion y la Junta de Senadores y Diputados, documentos que hemos tenido nosotros y nadie mas, gracias á la actividad de nuestro corresponsal Sr. Bermudez, á quien se lo agradecemos, y á que nosotros, en esto, como en todo, ponemos de nuestra parte lo que es necesario para complacer á nuestros suscritores; viene diciendo ahora que nos hemos resentido porque nos ha tomado dichos documentos sin decir que los copiaba del DIARIO.

La otra oportunidad la aprovecha de haber dicho nosotros que ha muerto jóven un amigo suyo y nuestro que frisaba en los cincuenta. El colega ignora que la acepcion de esta palabra, espresando una idea de relacion como espresa, tiene un uso convencional. Así se dice, de un niño de cinco años: «Este ya es viejo para tomarlo en brazos.»—Y de un hombre de cuarenta y mas años dice el vulgo: «Este es todavía jóven para coger un rosario y meterse en un rincon.»

Si EL DIARIO tiene muchos abriles, abriles son todavía, porque el corazon nunca es viejo, y prueba es «La Paz», que (ella sabrá porqué) parece mas jóvena y que ha vuelto á la primera edad.

La maquina de un molino harinero de vapor, ha causado la muerte de un trabajador casado, que ha dejado en la orfandad á tres hijos.

En el partido de Churra, ha sido extraido de la acequia Nueva, el cadáver de un niño de treinta meses.

CHARADA.

Solucion de la anterior: *Gra-tui-to.*

OTRA.

Con que de «todo» un «prima»
tan solo hubiera,
nuestra España estaria
de otra manera.
La «dos» pronombre,
y «una» «tres» son los gatos
vistos de noche.

TEATRO DE ROMEA. — No hay funcion.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—La Fiesta de todos los Santos.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de la Merced y San Antonio.

En la primera por D. Antonio Sanchez Solís, esposa y demás difuntos de la familia, misas de media en media hora.

En la segunda por D. Pedro José Cebrían y demás difuntos de la familia, misas de media en media hora.

AL PÚBLICO.

Accediendo la empresa que tiene á su cargo el servicio de coches en la carretera de Murcia á Caravaca, á los ruegos de su numerosa clientela y amigos particulares, ha resuelto establecer en el trayecto de Mula á Murcia y vice-versa y á los reducidos precios de 12, 9 y 7 reales segun el sitio de preferencia, un **COCHE DIARIO** que saliendo de Mula y del punto conocido por el Puente del Mercado á las 7 de la mañana, y de Murcia Posada del Almudí á las 2 de la tarde, pueda facilitar la comodidad de que hoy se carece y la prontitud que á su vez se desea.

Grandes obstáculos ha tenido esta empresa que vencer y ya hoy podemos ofrecer este servicio, que si, como no dudamos, es del agrado de los pasajeros habrá dejado cumplida nuestra satisfacción.

Además de este servicio admite la empresa pasajeros para Mula en el coche que con direccion á Caravaca sale de la fonda de Europa á las 11 de la mañana.

Por la empresa Félix Cabezos. 8—5

En la hacienda de Cañada Honda, situada en el término de Librilla, de la propiedad de D. Pedro Alcobas y Martínez, se está montando un molino de aceite con tres prensas hidráulicas de las de mayor potencia, y un estructurador movido al vapor que elaborará cada 24 horas 300 fanegas de aceituna, admitiéndose de cosecheros, que serán despachados pronto y con ventajas sobre los demás artes.

También se vende en la misma plantones de oliveras de superior calidad. 12-5

SE ALQUILAN, en la calle de la Merced, número 24, un buen local para tienda, y un cuarto en bajo.

SE VENDE en la Alberca la molineta que hay situada dentro del mismo pueblo; tiene próximamente media fanega de tierra, plantada de árboles de ágrio, y está cercada. Para mas informes, entenderse con Francisco Murcia, en dicho pueblo.

PERDIDA.—La persona que en la noche del viernes perdió unas gafas, que se encontraron en la calle del Hospitalillo, puede recogerlas en esta redaccion, pagando el anuncio y el hallazgo.

A LOS LICENCIADOS DE CUBA.

D. Félix Viñas, calle de la Fábrica número 5, gestiona la conversion de abonados y admite éstos en condiciones ventajosas para los interesados.

EN LA ALMAZARA de la Concepcion, calle de la Acequia, contigua á la iglesia de San Miguel, se vende por cuenta del cosechero, aceite de superior calidad, desde un cuarto de arroba en adelante, y siendo el pedido de tres arrobas se llevará á domicilio: tambien en dicha almazara hay de venta un torno (burro) con sus herrajes, palancas, maroma gruesa, de pita, de 24 varas de longitud; un husillo de olmo con tuercas y herrajes para viga-prensa, cúpulas de madera de roble (nueces), tajo lentejas de marrera (marrones), tinajas medianas y pequeñas para aceite, y otros efectos; los que por no tener ya aplicacion, se cederán con suma equidad. 4—3

COLEGIO DE 1.ª ENSEÑANZA SUPERIOR para niñas y señoritas, bajo la direccion de

D.ª MARIA CRAVE, VIUDA DE TOMÁS RIZO, CALLE DE VICTORIO, NÚMERO 45.

Se enseña el idioma francés con toda perfeccion por la misma Directora y se admiten internas. 10—9

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA CARRERAS ESPECIALES,

establecida en el Colegio de San Antonio, calle de San Lorenzo; núm. 5,

DIRIGIDA POR

D. ANTONIO JIMENEZ Y VILA.

Se admiten internos. Se facilitan prospectos gratis al que desee mas pormenores, pidiéndolos ó en el Colegio, ó en casa del Director, Lucas, 1, entresuelo.

A LOS MINEROS.

La Sociedad «El Porvenir», constituida legalmente, admite proposiciones de «partido» para la explotacion de la mina de su propiedad, «La Reina Mercedes», situada en paraje de los Revolcadores, diputacion de Albercoqueros, término de Totana; compuesta de doce pertenencias de mineral cobrizo, y cuyo título se expidió, á perpetuidad, en 23 de Febrero de 1880.

Esta mina tiene practicada una galeria de unos 20 metros, y consta de certificacion fehaciente que algunas de las muestras en sayadas, procedentes de la misma, contienen un 14 por 100 en cobre y 13 céntimos de plata.

Las proposiciones se dirigirán al vicepresidente de la Sociedad, D. Antonio Campillo, calle de Madre de Dios número 11.

Murcia 14 de Octubre de 1882.—El vicepresidente, Antonio Campillo. 8—8

ZAPATILLAS SUIZAS.

Se acaba de recibir un gran surtido, tanto para niños, (desde 8 reales), para señoras (desde 9 rs.) y para caballeros (desde 12 rs.). Para convencerse de que la clase es legitima suiza, y sus precios económicos, rogamos al público se digne visitar el

GRAN BAZAR DE NOVEDADES

LA PUXMARINA,

toda la planta baja y entresuelo, calle de la Puxmarina, número 2, Murcia.

En el mismo establecimiento encontrarán una verdadera novedad en alfombras baratas, y grandes surtidos en quincalla, bisuteria, perfumeria, cubiertos de metal blanco, loza, porcelana, cristal, muebles de adornos y de regilla y miles objetos de capricho. 5—2

SASTRERIA DE VALIENTE. Calle de la Plateria, núm. 82. Acreditado establecimiento donde se sirve al público con prontitud, esmero y á la última novedad. 15—3

AVISO

á los cosecheros de aceite.

En la hojalateria de José Antonio Valcárcel, calle de Santa Isabel, frente al estanco, se hacen Zafras de cabida de 100 arrobas; materiales garantizados al público, y a precio de 240 reales, tambien se hacen toda clase de obras que se necesiten.

Hojalateria de Valcárcel, calle de Santa Isabel, frente al estanco, no equivocarse. 6—4

MANZANILLA

Y DEMÁS VINOS GENEROSOS.

Acaba de recibirse un buen surtido en la tienda de la Plaza de la verdura, esquina á la calle del Val de San Antolin, bajos del señor Leante. Y con objeto de facilitar á los consumidores vinos superiores á precios baratos, ha dispuesto su dueño, vender á los precios siguientes: Botellas de buen casco, con Manzanilla fina, olorosa, Jerez seco, Jerez oro, Málaga, dulce y amontillado, anís, á 7 reales botella, los mismos se venden tambien sueltos á 3 reales cuartillo. Hay tambien anís del leon, anís imperial fino y anís corriente, á precios baratos, y se está esperando una buena partida de vino de Valdepeñas blanco y tinto para mesa. 8—2

LAPIDARIO Y MARMOLISTA JOSÉ JULIÁ Y COMPAÑIA

Freneria 35, Murcia, Freneria 35.

Gran surtido en dibujos para lápidas.

Mármoles negros y blancos de Bélgica, Carrara y España. 75—60

EN LA HOJALATERIA DE JUAN TOMAS,

Plaza de San Pedro, número 7,

hay un gran surtido de zafras para aceite las que se darán á precios económicos garantizando sus buenos materiales y su construccion. 25—19

ACADEMIA NOCTURNA DE ADULTOS

BAJO LA DIRECCION DE

D. José Lopez Noguera y D. José Perez Cuenca,

Situada calle de los baños de Alcazar núm. 1. 15—12

DOÑA JOSEFA BENEITO,

profesora en partos.

Habiéndose ausentado de esta capital D.ª Vicenta Bayó, D.ª Josefa Beneito, ofrece al público sus servicios. Calle de S. Antonio, 38.

ACADEMIA

de aritmética mercantil, teneduria de libros por partida doble, francés y caligrafia

BAJO LA DIRECCION DE

D. MANUEL ALBALADEJO ILLAN, Calle del Porcel, núm. 2.

AL PÚBLICO.

En las choricerias de Bayo y Bejarano, plaza de San Pedro número 5 y calle del Contraste número 7, se ha recibido la primera remesa de manteca de vaca fresca hamburguesa, en latas de 12 rs. una.

Vino superior de Valdepeñas, claro, de hermoso color, y buen gusto, en la calle de la Palmera, número 2.

SIRVIENTE.—Hay uno que desea colocacion de cochero, ó para una fonda ó casa particular. Darán razon, Carril de San Agustín, 11. 4-4

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 22.